
rathaus • korrespondenz
Chef vom Dienst : 42 800 2971 (Durchwahl)
von 7 . 30 bis 19 . 30 Uhr, Sa . 10 bis 17 Uhr,
So . 12 bis 17 Uhr, übrige Zeit : Tonband

Donnerstag , 6 . September 1979 : Blatt 2201

Heute in der "Rathaus - Korrespondenz " ;

Bereits über FS
ausgesendet:
( violett)

Kommunal:
( rosa)

Lokal;
( orange)

Nur über PS:

Eigentümer , Herausgeber , Verleger und Druck : Presse - und Informationsdienst der Stadt Wien (PID)

1. Rathaus , 3 . Stiege , A 1082 Wien • Telephon 42 8 00 Durchwahl Kl. 29 71 ■ FS 1-3240

Chefredakteur : Prof . Alois Brunnthaler - Für den Inhalt verantwortlich : Stellv . Chefred . Robert Prosei

Wiener U- Bahn - keine Fehlkonstruktion

Ehe - und Familienberatungsstellen
Essen auf Rädern - keine unzureichende Kost

Masern - und Mumps- Impfaktion
Neue Verkehrsregelung am Hohen Markt
Kurdirektor Auer erhält " Goldene Blume von Rheydt"
Herbstmesse : Eröffnungstag im Zeichen Wiens

Brand in Wäschelafcer
Straßenbahn zur Messe
Thaliabad : Brausen geschlossen
Straßenbahnunfall : Frau schwer verletzt



<J ♦ * 1 rathaus - kcrresccndenz * * blatt 2202

ce re its am 5 , September ueber fernscnreiber ausgesendet

* o m p : u n a l :
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wiener u - bann - keine fehIkonstruktion

8 wien , 5 * 9 . ( rk ) am be tue ft urig s syst er , der wiener u - oahn-

garnitjren werden geringfuegige Modifikationen vorgenomnen,
die es ernoegLichen , eine unangenehme erwaermung der Luft im

Wageninneren in Zukunft zu verhindern , diese Verbesserung wird

nunmehr auf grund der mehr als einjaehrigen erfahrungen im

regulaeren u - bann - betriet vorgenommen , von einer - von einer

wiener Tageszeitung behaupteten - » » fehIkonstruktion * * der

wiener u - bahn - zuege , die sich bei ausserordentlieh hoher be-
'- astunq sehr gut bewaehrt haben und einwandfrei funktionieren,

Kann jedoch keine rede sein , dies erklaerte stadtrat reinz

n 1 t t e l mittwoch gegenueber der * » rathaus - korrespondenz * * .

bisher war luft unterhalb des wagens angesaugt und von dort

ins Wageninnere geleitet worden , internationale erfahrungen hatten

naemlich gezeigt , dass die zufuhr kuehler frischer Luft von oben

von den fahrgaesten als unangenehme zugluft empfunden wird , diesen

fehler wollte man bei der wiener u - bahn von vornherein vermeiden,

im betrieb stellte sich jedoch heraus , dass sich die von unten

angesaugte luft zeitweise zu stark erwaermt : die tunneItemperaturen

lieoen beim regulaeren betrieb mit kurzen intervatien etwas

hoeher als urspruenglieh angenommen worden war . die von unten

angesaugte Luft misst noch um 4 bis 5 grad mehr als die durch¬

schnittliche Lufttemperatur im tunnei . durch eine geringfuegige

technische aenaerung *■* den einbau eines zusaetzliehen luefters -

kann nunmehr die luft aus dem Wageninneren abgesaugt und nach

unten abgeleitet werden , die frischluftZufuhr erfolgt durch

/



6 . September 1979 * * rathaus - korrespenden2 * ’ b Latt 2203

oberlierten , fer . ster und tueren . in der kuehleren Jahreszeit kann
oei bedarf ausserdem auch weiterhin erwaermte luft von unten ins

Wageninnere geleitet werden , diese neuerung hat sich fcewaehrt,
so cass nunmenr alle zuege entsprechend umgeruestet werden,
sei den neuausgelieferten u - Dahn - garnituren ist diese aenderung
oereits oeruecksichtigt . ( ger)
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Kommunal:

ehe - und fanilienberatungsstellen : wieder voller betrieb

2 Wien , 6 . 9 . ( rk ) nach der * * urlaubspause * * im august finden

seit beginn dieser woche wieder in vollem ausmass die beratungen

in den ehe - und familienberatungsstellen der Stadt wiert statt , die

telefonische Voranmeldung ist jeden montag und donnerstag von 13 . 30

uhr bis 15 . 30 uhr unter der telefonnummer 63 89 96 moeglich . die

beratungen finden in Wien 1 , schottenriny 24 , 3 . stock , Zimmer 394

montag und donnerstag von 16 uhr bis 18 . 30 uhr , in Wien 12,
meidtinger hauptstrasse 2 mittwoch von 16 uhr bis 18 . 30 uhr
statt.

die nunmehr seit bereits 23 jahren bestehende beratungsein-
richtung wird vor allem von trauen in anspruch genommen : im ersten
halbjahr 1979 nahmen 549 trauen , 160 maenner und 152 ehepaare die
dienste dieser Institution in anspruch . die meisten beratungen
hatten dabei die Sozialarbeiter ( 420 ) und die Juristen ( 410)
durchzufuehren . 101 mal kam der Psychiater , 94 mal der Psychologe
in diesem Zeitraum zu einsatz . rund 500 anfragen in den beiden be-
ratungsstellen , die zumeist auch von trauen kamen , richteten sich
an den gynaekologen und galten Problemen der familienplanung . in
fragen der familienplanung stehen natuerlich auch die familien-
planungsstellen der gemeinde wien in der semmelweisklinik sowie
im wilhelminen - und elisabethspital zur verfuegung - ( may)
0831
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lokal:

masern und mumps - impfaktion

« len , 6 . 9 . ( rk ) die waehrend der Sommermonate reduzierten
impfzeiten fuer die vom gesundheitsamt der stadt Wien durchge-fuehrte Impfaktion gegen masern und mumps werden ab sofort wiederauf ihren vollen umfang erweitert , so besteht nunmehr wieder
zweimal woechentlich und zwar , Jeweils dienstag und freitag von9 ois 11 uhr , die moegllchkeit , sich in einem der insgesamt
19 bezirksgesundheitsaemter impfen zu lassen , darueber hinaus
besteht aber auch noch ln der spzialambulanz im 10 . bezirk,
gellertgasse 42 , mittwoch von 17 bis 19 uhr sowie in der
mutterberatungssteile im 21 . bezirk , freytaggasse 32 , jeden
donnerstag von 17 bis 19 uhr die moeglichkeit einer Impfung.die Impfung kostet 60 Schilling und bietet schütz fuer zirka
zehn Jahre , ( zi)
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Lokal :
S3333SSSSSS

neue Verkehrsregelung am hohen markt

4 wien , 6 * 9 * ( rk ) am hohen markt im 1 , bezirk wird am kommenden
montag , dem 10 . September , um 8 uhr , die umgebaute Verkehrsampel-
anlage in betrieb genommen , gleichzeitig tritt in diesem bereich
eine neue verkehrsregelung in kraft : der hohe markt wird einbahn von
der marc aurel - strasse zur rotenturmstrasse ( mit ausnahme einer
gegen die einbahnrichtung verlaufenden autobusspur ) , der bisherige
* ® schleichweg • * fleischmarkt - bauernmarkt - hoher markt -
wipplinger Strasse wird dadurch - gemaess dem verkehrskonzept
fuer die innere stadt - unterbunden , ( ger)
0834

herbstmesse : eroeffnungstag im Zeichen Wiens

7 wien , 6 . 9 . ( rk ) die wiener herbstmesse ( 8 . bis 16 . September)

steht diesmal an jedem der neun messetage im Zeichen eines

oesterreichischen bundeslandes . der eroeff nungstag , samstag , 8.

September , ist zugleich der tag des bundeslandes wien . im

symposium - saal des kongresszentrums Landwirtschaft bietet
wien ein buntes show - programm mit namhaften kuenstlern und

gruppen . waehrend der show werden publikumsspiele durchgefuehrt,
bei denen es schoene preise - wien - buecher und karten fuer das

theater an der wien - zu gewinnen gibt , fuer fans sind autogramm¬
stunden mit den auftretenden kuenstlern vorgesehen , ( am)
1041
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lokal:

kurdirektor auer erhaelt » » goldene blume von rheydt * »

Wien,6. 9 . ( rk ) fuer sein tatkraeftiges bemuehen um das recht
auf ein gesundes , urbanes leben in der Stadt erhaelt senatsrat alfred
auer am sonntag , dem 9 . September , in rheydt bei koeln die
» » goldene blume von rheydt » * verliehen , die laudatio wird
vizebuergermeisterin gertrude froehlich - sandner
halten*

die » » goldene blume von rheydt » » ist eine hohe auszeichnung,
die fuer Verdienste um den natur - und Umweltschutz vom buergerverein
» » bluehendes , schaffendes rheydt » » seit 196 ? alle zwei Jahre vergeben
wird * zu ihren traegern gehoeren so bekannte maenner wie graf
lennart bernadotte und seine koenigliche hoheit bernhard prinz der
nieder lande.

senatsrat auer hat als stadtgarten - direktor mehr als 25 Jahre
die neuordnung der park - und gartenlandschaft Wiens vollzogen , er
war unter anderem Initiator der Internationa len gartenschau 1964 und
ist nun kurdirektor des wiener kurzentrums in ober - laa , das auf
einer flaeche von 1 million quadratmeter ueber 14 kilometer Spazier¬
wege und zahlreiche freizetteinrichtungen verfuegt.

auer ist ausserdem praesident der oesterreichischen gartenbau-
geselIschaf t und terminisierter praesident der Weltorganisation der
garten - und parkdirektoren*

nach der offiziellen ueberreichung im rahmen der rheydter
btumenwöche finden ein blumenkorso und musikveranstaItungen des
koelner tanzorchesters statt * abgeschlossen werden die Veran¬
staltungen , bei denen im rahmen einer wiener woche auch die wiener
kochkunst praesentiert wurde , mit einem grossen feuerwerk auf dem
marktplatz von rheydt . ( ba)
1005
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Kommunal:

essen auf raedern - keine unzureichende kost

11 Wien , 6 * 9 . ( rk ) zu der in einer ibf - aussendung vom mittwoch

auf gestellten behauptung , dass aeltere manschen gewisse mangel-

erscheinungen an Vitaminen haben , stellte gesundheits - und sozial-

stadtrat univ * - prof . dr „ alois stachen donnerstag gegen-

ueber der * » rathaus - korrespondenz 8 * fest , dass dieser umstand

naturgemaess auf die geaenderte ernaehrung Im alter zurueckzu-

fuehrert ist * prof * stacher bedauerte , dass es ihm weder vor ver-

oeffentlichung dieser Studie noch bis jetzt moeglich war , die

originalunter lagen zu erhalten * seiner meinung nach ist zweifel¬

los die auslegung , dass aeltere personen durch die unzureichende

kost " von 9 * essen auf raeder " einen staerkeren Vitaminmangel

haben , sowohl wissenschaftlich als auch allgemein keineswegs ver¬

tretbar * denn nur allzuoft essen diese menschen eben nur 1 diese

eine mahlzeit , waehrend andere , die noch mobiler sind und daher

selbst einkaufen gehen koennen , entweder mehr mahlzeiten oder

zusaetzliehe v5taminreiche nahrungsmittel zu sich nehmen * auch der

ausdruek der " fertigte! 5 ahlzeit 9 * ist falsch , da die mahlzeiten

am tag der Zustellung zubereitet werden , in diesem Zusammenhang

stellte stacher fest , dass derzeit eine Umstellung auf sofortige

abkuehlung nach der Zubereitung des essans zum teil schon durchge-

fuehrt und zum teil bereits im gang ist . es sei daher klar , dass

nicht die mahlzeiten von " essen auf raedern " unzureichend sind,

sondern vielmehr der normalerweise zusaetzlich stattfindende

konsum an obst usw*
abschliessend erklaerte der stadtrat , dass er nach erhalt

der Originalstudie die verfassen ersuchen werde,die darin ent¬

haltenen ergebnisse auch tuen die oeff entlichkeit verstaendlich

zu interpretieren und damit einer zweifellos ungerechtfertigten

verunSicherung der bezieher von " essen auf raedern " vorzu¬

beugen . ( zi)
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